

Franckesche Stiftungen zu Halle

Joh. Adami Scherzeri, Theologi Apud Lipsienses Primarii, Breviculus Theologicus

Schertzer, Johann Adam

Lipsiæ, Anno MDCCVII.

VD18 13450115

Locus XXI. De Iustificatione

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-196898](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-196898)

Locus XXI.

De JUSTIFICATIONE, §. CVII.

seqq. cujus

Δ) τὸ ὅτι. §. CVII. Δ) significatio for-
rensis, ibid. 1) *Definitio*, absoluta α) *σπέρση*
peccati non imputatione, ibid. β) *δέσση*
Justitiæ Christi imputatione, ibid. Quæ
duo comprehendit unica vox ἀφεσις si-
ve remissio, eadem in Veteri ac Nova Testa-
mento. 7) *Causa* 1) *παρακαταρτική*: Deus
per Christum placatus. 2) *ἰλαστική*: Christus
cum merito. 2) *Ὁργανική* ex parte α) *Dei*:
Verbum & Sacramenta, ibid. β) *Hominum*,
est A) *SOLA Fides*, CII. cujus 1) *Effi-*
ciens: Deus per Evangelium. 2) *Forma*,
scil. notitia, assensus, fiducia. 3) *Objectum*:
Sola promissio Evangelica, 4) *Subjectum*
Quod: Homo, etiam infans. Conf. §.
XCVI. Quò, intellectus & voluntas. 5)
Causalitas: Fiducialis meriti Christi ap-
prehensio. 6) *Effectum*: justificatio, san-
ctificatio, æterna salus, 7) *Oppositum*:
du-

dub
Ope
sanct

DE S

N

per a

II) N

Evangelium

Hom

β) no

Effici

tas cu

do di

strum

mum

non J

fma: I

tem. I

§. CXII

du